



La Usal intentará alargar las becas Erasmus si Wert concreta los fondos

Teme que las posibles ayudas para prolongar la estancias europeas supongan «un estrés adicional» para su ajustada economía

RICARDO RÁBADE / WORD

SALAMANCA. La Universidad de Salamanca estudiará la posibilidad de ofrecer ayudas para ampliar la estancia académica de sus alumnos Erasmus en Europa, con el fin de que pueda superar el tope de los seis meses, periodo fijado por el Ministerio de Educación, Cultura y Deporte a partir del próximo curso. La posibilidad de que puedan ofertarse estas ayudas propias dependerá directamente de que la institución académica reciba la correspondiente partida procedente del propio Ministerio, que ha previsto -al menos así lo anunció el secretario de Estado de Educación, Montserrat Gomeendio- un fondo total de 12 millones de euros con el fin de ayudar a las universidades españolas para «flexibilizar» las estancias europeas de sus estudiantes. «Hay que ser muy cautelosos y desde luego tendrá que ser siempre una partida finalista», puntualiza la vicerrectora de Internacionalización, María Ángeles Serrano, al referirse a esta posible opción, que se perfila como una hipotética salida tras la tromba de críticas que ha suscitado la disminución de la duración de las becas Erasmus a solo seis meses.

Para colmo, esta posible alternativa se enfrenta, sin embargo, a otra traba de especial calado. No en vano, si la Universidad se decantara por esta hipótesis, tendría que adelantar de sus propias arcas los fondos necesarios para destinarlos a esta partida, y esperar posteriormente a que el Ministerio de Educación procediera a la devolución de su importe. Es decir, la Usal debería poner el dinero sobre la mesa por adelanta-



José Ignacio Wert, en una reciente comparecencia informativa. :: EFE

do, algo que supondría «un estrés adicional», según señala la vicerrectora, para la ajustada economía de la Universidad de Salamanca.

No en vano, la entidad docente está teniendo que apretarse el cinturón de una forma continua durante los últimos cursos, ante los recortes exteriores que le vienen impuestos por la Administración, tanto en materia de plantillas docentes como de investigación. Por ello, María Ángeles Serrano, que durante estos últimos días esta asumiendo las funciones del rector al encontrarse Daniel Hernández Ruipérez fuera de Salamanca, insiste en la idea de que «debemos ser muy cautelosos» en

El Ministerio asegura que las universidades podrán recurrir a un fondo de 12 millones para ampliar el periplo europeo de los erasmus

todo este espinoso asunto, especialmente sobre el destino final que tendrán estos 12 millones de euros, que a los que ha aludido expresamente José Ignacio Wert. Por ello, Serrano aclara que estos 12 millones están «sujetos a unos condicionantes» a la hora de su uso. Precisamente, Montserrat Gomeendio manifestó, en relación a aquellos estudiantes que quieran prolongar la estancia, que serán las universidades las que se encarguen de financiarlo. Para ello, las instituciones universitarias van a contar con 12 millones de euros -unos siete más que en ediciones anteriores-, bien para los gastos de gestión del programa, bien

IU propone convocar movilizaciones contra el nuevo recorte

Izquierda Unida mostró ayer su deseo de que se reactiven las movilizaciones de estudiantes en el exterior para responder a las nuevas condiciones de las becas Erasmus, que pasarán a durar un semestre el próximo curso. «Plantaremos cara con contundencia conjuntamente con la comunidad universitaria y social para que vuelvan a reactivarse las movilizaciones de estudiantes en el exterior para responder a esta medida», subrayó IU. Para esta formación política, la medida «diseñada por el ministro de Educación, José Ignacio Wert, supone un ataque más del Gobierno del PP a la igualdad de oportunidades», perjudicando a los alumnos con menos recursos económicos.

para alargar las estancias por encima de los seis meses que se ha marcado como límite en el nuevo programa Erasmus Plus, que entrará en vigor el próximo curso 2014-2015.

Para complicar todavía más el futuro inmediato, la Usal ha detectado «un endurecimiento de los requisitos lingüísticos» que exigen las universidades europeas de destino para acoger a estudiantes Erasmus, apunta la vicerrectora de Internacionalización. La entidad docente tiene recopilados ya datos de aproximadamente el 30% de las universidades europeas a las que envía alumnos y el listón lingüístico cada vez está mas elevado, dado que se va a exigir un nivel de conocimiento más alto e, incluso, hasta el dominio por el alumno de dos idiomas.

Para la Universidad, la decisión de Wert de recordar la duración de las becas Erasmus es un claro error y una medida perjudicial, aunque si bien es cierto que hay algunos aspectos que se salvan de esta visión negativa, como es el ligero aumento en la dotación de cada beca Erasmus, cuya media será de 250 euros mensuales, así como los complementos que se darán a los alumnos de las regiones periféricas, como Canarias, que percibirán entre 650 y 750 euros por mensualidad.

El PSOE advierte al ministro de que no tolerará sus «decisiones arbitrarias» y su «ataque permanente» a las universidades

R.R. / WORD

SALAMANCA. El PSOE salmantino exigió ayer un «cambio radical» en la política del ministro de Educación, José Ignacio Wert, en relación al sistema universitario. Enrique Cabero, secretario regional de Educación del PSOE, lanzó un contundente mensaje de advertencia al ministro al enfatizar que los socialistas no van a tolerar sus «decisiones arbitrarias y caprichosas» en

relación al recorte de la duración de las becas del Programa Erasmus, así como su «ataque permanente» a las universidades, que tiene su máxima expresión en la siempre espinosa tasa de reposición que, según Cabero, debería denominarse como «tasa de destrucción» de las universidades. Además, enfatizó su discurso al sentenciar que Salamanca resultará especialmente perjudicada por «este nuevo recorte del Pro-

grama Erasmus», dado que la Usal es una de las universidades con mayor protagonismo dentro del mismo. El secretario autonómico de Educación argumentó sus tesis al lamentar que se haya pasado de una dotación estatal de 60 millones en 2011 para el Programa Erasmus a los 30 millones en la actualidad. «No puede ser un programa para elites económicas» y «solo para los que puedan pagárselo», recalzó contun-



Rosa López y E. Cabero. :: ALMEIDA

dentemente. En parecidos términos se expresó su compañero de partido y secretaria provincial de Educación del PSOE, Rosa López, quien recalzó que las becas Erasmus en España se sitúan entre los 200 y los 300 euros mensuales por estudiante, cuando en los países de la Unión Europea oscilan en una horquilla muy superior, comprendida entre los 400 y los 800 euros.

Cabero también arremetió contra la Junta de Castilla y León, especialmente por «haber hurtado el debate» al vetar una proposición no de ley del PSOE sobre becas. También tuvo duras palabras contra el Ejecutivo regional, por contar actualmente con una política de becas «obsoleta totalmente» y por no querer recuperar el plan regional de ayudas complementarias Erasmus.